

Professionnels / Intervenants extérieurs

Des cadres des fonctions publiques à vos côtés tout au long de l'année

Les épreuves orales d'admission des concours se sont professionnalisées. Comment acquérir les techniques et les réflexes afin de gérer parfaitement l'épreuve le jour J ? Comment répondre aux attentes du jury ? Comment maîtriser son expression ? Fort de son expérience, l'IPAG d'Amiens mobilise un réseau de cadres (CPIP, PJJ, Préfecture, Collectivités territoriales, Conseil d'Etat, Police, Gendarmerie, Douanes...) très expérimentés dans les concours administratifs pour apporter des conseils pratiques permettant d'optimiser les épreuves orales (« entretien avec le jury » ou « conversation avec le jury »). Tous les étudiant·e·s admissibles aux épreuves orales d'un concours bénéficient de surcroît d'un coaching spécifique. Certain·e·s interviennent également pour dispenser la méthodologie des épreuves écrites (cas pratique, QCM, note de synthèse notamment).



La Commandante de Gendarmerie Fanny Cuillerdier, Aurélien Caron, Maître des requêtes au Conseil d'Etat et Laurent Francatel, enseignant à l'IPAG préparent nos élèves de la CPT Officier de Gendarmerie dans la perspective des oraux d'admission du concours



Anaïs Vergin et Alice Baumann, Conseillères pénitentiaires d'insertion et de probation à Amiens conseillent Marine, admissible aux épreuves orales du concours de CPIP.

AURELIEN CARON, MAITRE DES REQUETES AU CONSEIL D'ETAT

Maitre des requêtes au Conseil d'Etat, Aurélien Caron (ancien élève de l'ENA, promotion 2016-2017) est titulaire d'un Master « Affaires publiques » de Sciences Po Paris, d'un Master d'HEC et d'un Master de droit des affaires de l'Université Paris II Panthéon-Assas. Il intervient notamment dans la préparation aux épreuves de la table ronde, destinée à apprécier l'aptitude à la prise de parole, les qualités relationnelles et d'écoute des candidat.e.s ainsi que l'épreuve de conversation avec le jury. Il accompagne aussi les élèves de la CPT Officier de Gendarmerie à préparer les épreuves de culture générale (avec Laurent Francatel) et la méthodologie de la dissertation.

ANAÏS VERGIN ET ALICE BAUMANN, CONSEILLERES PENITENTIAIRES D'INSERTION ET DE PROBATION A AMIENS

« Conseillères pénitentiaires d'insertion et de probation à Amiens depuis 2015 et 2014, nous travaillons majoritairement en milieu ouvert où nous sommes chargées du contrôle et de la réinsertion des personnes placées sous-main de justice qui ne sont pas incarcérées. Nos missions sont très variées et ont pour but la prévention de la récidive (entretiens individuels, prises en charge collectives, évaluation des risques et des besoins de chaque personne, aide à la décision judiciaire, mise en place d'actions dans des champs transversaux ...). En tant que CPIP nous pouvons également travailler en établissement pénitentiaire où nous exerçons ces mêmes fonctions mais auprès des personnes incarcérées. Nous intervenons à l'IPAG depuis plusieurs années pour présenter les métiers de l'administration pénitentiaire et pour préparer les étudiants qui souhaitent passer le concours de CPIP via des échanges sur les épreuves, la formation et le métier mais également par la mise en place d'oraux blancs ».

SEBASTIEN CARPENTIER, ADMINISTRATEUR DES FINANCES PUBLIQUES ADJOINT, DIRECTION DEPARTEMENTALE DES FINANCES PUBLIQUES DE LA SOMME

« Administrateur des finances publiques adjoint à la DDFIP de la Somme en qualité de chargé de mission de la directrice, j'ai en charge à ce titre plusieurs portefeuilles d'intervention dont la communication, le management des cadres, la relation à l'usager, l'accompagnement à la transformation numérique et le pilotage du partenariat avec l'UPJV, en qualité de chef de projet, pour les 3 directions départementales des finances publiques de l'ex Picardie de la CPT IFIP. Ancien responsable pédagogique à l'école nationale des finances publiques (ENFIP) j'avais en charge, notamment, les formations des cadres au management en scolarité et en formation continue. Membre du jury de sélection de la CPT IFIP, je coordonne la mise en place des tutorats et des stages d'immersion dans nos services. J'apporte également mon éclairage sur le volet managérial des cadres et les attentes fortes de la DGFIP sur ce sujet, au travers « d'ateliers » comprenant à la fois méthodologie et mises en situation pratique. Le volet managérial est un point important qui donne lieu à questions des candidats au concours IFIP lors de l'épreuve d'entretien avec le jury (épreuve orale n°1) ».

NATHALIE BIENCOURT, INSPECTRICE DIVISIONNAIRE (HORS CLASSE) DES FINANCES PUBLIQUES, RESPONSABLE DU SERVICE DE GESTION COMPTABLE DE MONTDIDIER, DIRECTION DEPARTEMENTALE DES FINANCES PUBLIQUES DE LA SOMME

« Entrée en 1991 à la DDFIP de la Somme, je suis passée par des postes de chef de service en direction aussi variés que l'épargne gestion, la dépense de l'État, la comptabilité, la cellule qualité comptable, responsable de la division comptabilité avant de m'orienter vers les fonctions de comptable au service des collectivités locales. J'ai toujours eu l'occasion d'animer des équipes nombreuses, ou des équipes de cadres, ce qui m'a donné une certaine expérience en termes de gestion du personnel. J'estime qu'il est temps de transmettre ce savoir-faire et ce savoir être que j'ai pu acquérir dans ce domaine. Aux étudiants désireux de rejoindre la DGFIP, j'essaye d'apporter mon expérience et mon regard pratique sur le sujet du management, au travers de mises en situations ».

YANNICK GOMEZ, COMMISSAIRE DE POLICE

Commissaire de police depuis 1987, Yannick Gomez effectué toute sa carrière en sécurité publique pour terminer directeur interdépartemental adjoint de la police nationale du Nord. En marge de sa carrière de chef de service, il a participé depuis 1995 aux jurys de recrutement de gardien de la paix, de policier auxiliaire, adjoints de sécurité et policier adjoint, officier et commissaire de police. Il participe également depuis 2011 aux jurys de recrutement en écoles de commerce ».

JONATHAN CLARES, LIEUTENANT DE POLICE, SERVICE INFORMATIQUE DE LA POLICE JUDICIAIRE, AMIENS

« Je suis actuellement Chef de la Brigade financière du SIPJ d'Amiens. Au cours de ma carrière initiée en 2009 au sein de la Police nationale, j'ai occupé de multiples postes avec les missions suivantes : police secours, maintien de l'ordre et violences urbaines, anti-criminalité, soutien opérationnel aux services d'investigations ainsi qu'intervenant de niveau 2 dans le cadre du Schéma National d'Intervention, enquêteur stupéfiants en office central. En parallèle, ayant un attrait important pour les neurosciences appliquées, j'ai été formé aux techniques d'optimisation du potentiel par un expert issu Centre national des sports de la défense avant de suivre une formation intégrale qui m'a permis de devenir praticien en hypnose ericksonienne. Aujourd'hui j'accompagne les étudiants dans le cadre de la préparation aux concours afin d'améliorer leur gestion du stress, de mettre en avant leur softs skills, de leur faire dépasser d'éventuels blocages émotionnels pour permettre d'offrir des prestations congruentes aux concours qu'ils présentent.

ANTOINE PALIER, DIRECTEUR ADJOINT DU CENTRE D'EXPERTISE ET DE RESSOURCES TITRES D'AMIENS

Ancien élève de l'IRA, promotion 2017-2018), je suis titulaire d'un Master "Administration Publique" de l'Université de Valenciennes, d'un Master "Droit de la Santé" et d'un Master "Prévention et Gestion des Risques en Droit Social de l'Université de Picardie Jules Verne. J'interviens notamment dans la préparation aux épreuves écrites et orales (méthodologie du cas pratique et entretien avec le jury) dans la Classe Prépa Talents de l'IRA de Lille sur l'antenne d'Amiens. La maîtrise de la méthodologie, qu'il s'agisse de l'épreuve du cas pratique ou de l'épreuve orale (questions posées par le jury), est l'une des clefs de la réussite du concours d'accès aux IRA ».

CAROLINE BRICHE-CAREN, RESPONSABLE DE SERVICE ADMINISTRATIF ET FINANCIER MUTUALISE A LA REGION HAUTS DE FRANCE

Caroline Briche-Caren (47ème promotion Jacques Jaujard et Rose Valland de l'IRA de Lille) assure depuis 2021 des ateliers de préparation au QCM des élèves de la Classe Prépa Talents IRA de Lille à l'IPAG. Elle a exercé précédemment à la DRAC Hauts de France (Ministère de la culture) en qualité de coordonnatrice administrative et budgétaire au pôle Patrimoines et au CEREMA Normandie Centre (EPA sous tutelle du Ministère de la Transition écologique) comme chargée de mission budget et marchés publics. Ces interventions portent aussi sur l'actualité des administrations, permettant une acculturation pour le concours et une préparation pour la future carrière de cadre de la fonction publique d'Etat vers laquelle s'orientent les élèves.

PHILLIPE RYCEK, CHARGE DE MISSION « PARTENARIATS ET PROJETS STRATEGIQUES » A L'UPJV

« Diplômé de l'IEP de Grenoble en 1996 (Section service public), je me suis orienté assez naturellement et spontanément vers les concours et la fonction publique territoriale. Après une année passée en région parisienne à la Mairie de Montreuil sur les questions d'organisation et de territorialisation des services, j'ai rejoint la Région Bourgogne et plus précisément le cabinet du Conseil économique et social de Bourgogne où j'ai été en charge de l'animation des travaux de deux Commissions « Economie » et « Aménagement du territoire ». Agir pour l'Europe au quotidien a été mon leitmotiv, j'ai ainsi été en charge du service des affaires européennes et de l'aménagement du territoire au sein du Département de la Somme pendant près de 18 ans. J'ai par exemple été impliqué dans la gouvernance et l'animation de programmes de coopération transfrontalière. Dans ce cadre j'ai eu la chance d'évoluer dans un environnement multi-partenarial et pluridisciplinaire tant au niveau régional, national qu'euro-péen. Depuis 2019, j'ai intégré en détachement la Direction des partenariats et projets stratégiques de l'Université de Picardie Jules Verne en charge de l'animation des partenariats et la conduite de projets structurants pour l'établissement ».